

# 特別委員会活動から…

## 議会改革に関する特別委員会

6月19日に委員会が開催されました。第1回目  
の委員会ということで、本  
委員会の付議事件である  
「議会情報の発信及びタ  
ブレット端末導入に関す  
る調査研究を行うこと」  
について、各委員からの意  
見を求めました。主な意  
見は次のとおりです。

1. 議会情報の発信について  
・議会報告会を行っている  
議会があるが、それがどの  
程度市民に受け入れられ  
ているのかを調査したい。  
・議会報告は議員個人で  
やるのが望ましい。議会と  
しての議会報告には限界  
があると思う。
- ・議会だよりについては先  
進的な取り組みをしてい  
る議会があるので、勉強し  
ていくべきだと思う。  
・議会の採決において、ど  
の会派が賛成か、反対か、  
その理由などを議会だより  
で発信するべきだと思う。  
・議会だよりを身近なも  
のにするために、見やすく  
分かりやすくする工夫を  
していくべきだと思う。

2. タブレット端末導入  
について  
・全国に29の議会がタブレ  
ット端末を導入し、先進  
的な取り組みをしている  
ので、視察に行って研究し  
たい。



▲タブレット端末導入について調査研究を

・タブレット端末を導入し  
た場合、タブレット端末を  
使って議会の情報を発信  
できるのか、調査研究して  
いきたい。  
・タブレット端末の導入を  
議論する前に、ペーパーレ  
スの取り組みを先に進め  
るべき。各議員がノートパ  
ソコンを用意し、今まで配  
付されていた紙の資料を  
デジタルデータでもらう  
だけで大幅な経費削減に  
なる。福生市独自の環境  
マネジメントシステム「F  
ie」の観点からも、でき  
る人から始めていくべき  
だと思う。

・ペーパーレスが絶対的に  
良いということではなく、  
最低限のことは紙の資料  
として残すレスペーパーと  
いう取り組みをしている  
ところもあるので、紙の良  
さをしっかりと確認して  
いきたい。  
・便利だけれど危険性も  
あるので、セキュリティの  
ことなども勉強したい。  
・タブレット端末導入には、  
ペーパーレスの効果と、検  
索できる効果があるので、  
その辺を調査したい。

・紙の資料が非常に多いの  
で、ペーパーレスという観  
点からタブレット端末は  
ぜひとも導入していただ  
きたい。

## 横田基地対策特別委員会

6月19日に委員会が開  
催され、横田基地に関す  
る4件の議題について審  
査しました。

1. 平成26年度防衛補助  
事業実施状況について  
民生安定施設補助事業  
として、市道幹線Ⅱ-19  
号線外1改良事業、玉川  
上水緑地日光橋公園等整  
備事業、消防ポンプ自動  
車更新事業の3件に  
5231万5千円の充当。  
特定防衛施設周辺整備  
調整交付金事業について  
は、消防団車庫改良事業、  
わかたけ会館改良事業、  
消防ポンプ自動車更新事  
業に直接充当。小学校給  
食用設備改良事業、中学  
校給食用設備事業、市民  
会館指定管理委託事業に  
ついては、基金へ積み立  
てをしたことの報告があ  
りました。

2. 平成28年度防衛補助  
事業概要要望について  
民生安定施設補助事業  
として、防災食育センタ  
1（災害時対応施設）整  
備事業と市道幹線Ⅱ-19  
号線外1改良事業（最終  
年度）について報告があ  
りました。

3. 横田基地周辺対策等  
要望事項（案）について  
7月22日に委員会の全  
委員による防衛省及び北  
関東防衛局への要請行動  
を行うこととし、要望事  
項案について協議しまし  
た。次の8項目を委員会  
として要望することに決  
定しました。

- ①横田基地に関する在日  
米軍の再編に係る対応に  
ついては、CV-22オ  
スプレイの配備発表もあ  
り、具体的な説明や配備  
計画の再検討を働きかけ  
るよう求めることなど。
- ②平成28年度防衛補助事  
業の要望について。
- ③横田基地周辺対策及び  
基地交付金、調整交付金  
予算等の充実についてで  
は、自衛隊施設について  
も米軍との共同使用に鑑  
み、米軍施設と同様に基  
地交付金の対象資産とし  
て予算確保をされるよう  
支援を求めることなど。
- ④横田基地の運用に伴う  
安全確保の徹底では、航  
空機の運用に当たって安  
全確保の徹底、五日市街  
道の拡幅事業に併せ信号  
機設置を求めているが、  
相当の時間を要する状況  
にあることから先行して  
信号機設置を求めること  
など。
- ⑤米空母艦載機による着  
陸訓練の全面中止につい  
て。
- ⑥騒音防止対策の推進に  
ついては、基地周辺で  
の低空飛行訓練について  
市民生活への影響が出な  
いよう配慮を求めること  
など。



▲横田基地第374施設中隊有志による公園清掃

4. 横田基地に関する情  
報等について  
3月25日から6月24日  
まで、次の事項について  
報告がありました。

- ①横田基地有志によるボ  
ランティア活動。市内の  
公園清掃や「花いっぱい  
運動」への参加など。
- ②人員降下訓練、米軍の  
即応訓練など2件。なお  
この訓練等に関する市民  
の方からの苦情は航空機  
騒音など。
- ③日米合同委員会合意に  
ついては、横田飛行場に  
おける整備用格納庫及び  
ユーティリティ（給電）  
の調査。
- ④横田基地人道支援・災  
害対応演習。
- ⑤MV-22オスプレイの  
飛来については、5月及  
び6月に岩国飛行場から  
横田基地を経由し、富士  
山周辺にある演習場等に  
離着陸を行った。この件  
については、横田基地周  
辺市町基地対策連絡会に  
より北関東防衛局に対し  
要請を実施。市民からの  
苦情等はなかったとのこ  
と。
- ⑥横田飛行場へのCV-  
22オスプレイの配備報道  
等については、5月9日  
の新聞紙上に突然配備す  
るとの報道が掲載され、  
以降、外務省や防衛省か  
ら接受国通報された旨の  
情報提供。外務省及び防  
衛省が5市1町を訪問し、  
横田飛行場へのCV-22  
オスプレイ配備について  
説明があり、それに対し  
横田基地周辺市町基地対  
策連絡会がコメントを発  
表したことなどの報告。

続いて、委員から軍人  
軍属などの追加増員の件、  
また直前にしか情報提供  
がされないことについて  
などの質疑があり、理事  
者よりさらに速やかな情  
報提供を求めていくとの  
答弁がありました。

今定例会では、急ぎよ  
オスプレイの配備に対す  
る決議を行った初日や、新  
人議員の初質問等に、傍  
聴者が多く見られました。  
議会では、円滑な議事  
運営のため、様々な取り  
決めがされています。地  
方自治法に則り、福生市  
議会にあつた形に、長年  
改良を加えてきたルール  
があります。

議員一人一人の発言は、  
当然ながら尊重されます。  
一方で市長は、質問に関  
係のない発言や無責任な  
答弁、議員への反問はで  
きない、という定めもあ  
ります。  
議会を傍聴した際、ぎ  
こちないやり取りに見え  
た時は、このようなルー  
ルも意識していただく、  
見えてくることがあるか  
と思います。  
議会改革に関する特別  
委員会も生まれました。  
市民福祉の増進に大いに  
役立つ、議会運営心が  
けていく決意です。ぜひ  
傍聴にお越しく下さい。

編集後記

